

Listas de espera

Las listas de espera en los hospitales públicos han alcanzado cifras alarmantes, superando los 2,5 millones de pacientes, lo que representa un incremento del 12% en comparación con el año anterior. Resulta sorprendente que las políticas públicas de salud aún no consideren en forma más relevante las atenciones de hospitalización domiciliaria para enfrentar esta crisis, más aún cuando sólo el sector privado atiende al año en sus domicilios a 40 mil pacientes de todas las complejidades, con prestaciones GES y no GES.

DIEGO HURTADO URZÚA

Tráfico de drogas

En el narcotráfico, existe un modelo económico que se rige por principios de mercado, donde la demanda y la oferta determinan la dinámica del negocio. Este modelo cuenta con consumidores, proveedores, distribuidores minoristas, cadenas logísticas, inventario, competencia y parámetros de calidad del producto, entre otros elementos característicos. Cuando se interviene en el microtráfico y se detiene a distribuidores minoristas, se reduce la oferta, lo que genera un aumento en el precio del producto debido a la ley de la oferta y la demanda. Independientemente de la cadena del negocio que se ataque, el narcotráfico seguirá operando bajo estas leyes económicas para continuar con sus actividades delictivas. Mientras no se aborden las causas profundas del consumo de drogas en la sociedad, como por ejemplo evadirse de la realidad en busca de una felicidad ficticia, este crimen organizado persistirá.

MARCOS CONCHA VALENCIA

Dignidad laboral

Los funcionarios de la Municipalidad de Concepción han decidido paralizar indefinidamente sus funciones, denunciando el mal uso de los recursos públicos de parte de las autoridades comunales, el deficiente estado de la infraestructura en que deben laborar, no respetar la carrera funcionaria y el que a lo menos ocho funcionarios de confianza del alcalde estén utilizando sus cargos para postular como candidatos en las próximas elecciones. Más allá de lo reprochable de estas conductas, es imperioso exigir a las próximas autoridades compromisos concretos y

honestos por respetar la dignidad de los funcionarios, y adecuar sus futuras gestiones a los lineamientos que exigen leyes como la ley Karin. Un mínimo de convivencia humana civilizada es que el lugar de trabajo sea un lugar con sano clima laboral, donde el respeto a cada uno de los trabajadores sea un principio irrenunciable e intransable y donde quienes se vean (ocasionalmente) en un cargo de jefatura, especialmente en el sector público, entiendan que son servidores públicos y no remedos de emperadores romanos.

EGON SCHMIDLIN V.

Quedarse de loro

En la jerga penal, el loro es el observador de lo que pasa alrededor del lugar en que somete un delito para avisar a los autores de cualquier peligro que se presente. Como juez en Puerto Montt estaba realizando una diligencia procesal en Isla Tenglo cuando uno de los intervinientes -Jorge Pacheco Alvarado- me dice: Magistrado, mire allá arriba en la punta del álamo más alto. Allí había un loro. Ese, me dijo, es encargado de avisar a su bandada que de momento volaba y otros comían entre el pasto, de cualquier peligro que halla o de enemigos del aire que interrumpen la tranquilidad de sus congéneres. De allí proviene "quedarse de loro".

RUBÉN SANHUEZA GÓMEZ

Venezuela I

Las declaraciones del Presidente Gabriel Boric, al calificar a Venezuela como una dictadura, son valiosas pero insuficientes. Un mes ha pasado del fraude electoral perpetuado por el gobierno de Nicolás Maduro y sus cercanos, y el PC chileno, defensor acérrimo del régimen chavista continúa en el gobierno. ¿Se condice lo planteado por el Presidente Boric respecto a Venezuela con el hecho de mantener en su gobierno a un partido que discrepa radicalmente de su opinión?

RUBÉN ÁLVAREZ H.

Venezuela I

Desde ahora el dicho "más arreglado que torta de novia" ha pasado al olvido, lo que vale decir en estos tiempos es "más arreglado que votación de Maduro".

PABLO BRAHMS ROSAS